

**Dringliche Interpellation SVP-Fraktion:
«Illegale Einreisen von kosovarischen Staatsbürgern**

Seit einigen Monaten registrieren die deutschen und die österreichischen Behörden eine starke Zunahme der Asylanträge aus dem Kosovo. Während 2014 nur 744 Kosovo-Albaner in Deutschland einen Asylantrag stellten, waren es allein im Januar nach Angaben des deutschen Innenministeriums 3630 Asylbewerber. In Österreich stellten 2014 insgesamt 1901 Kosovaren einen Asylantrag – seit Jahresbeginn 2015 waren es bereits 535.

Da in der Schweiz aus asylrechtlicher Sicht Kosovo als sicheres Land eingestuft wird, ist anzunehmen, dass die Anzahl der Asylanträge von Bürgern aus dem Kosovo nicht so stark ansteigen wird wie in den Nachbarländern. Vielmehr ist davon auszugehen, dass die illegale Einwanderung aus dem Kosovo zunimmt.

Die Regierung wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Stellt die Regierung aufgrund der Festnahmen der Polizei in den letzten Monaten eine aussergewöhnlich hohe Zahl von aufgegriffenen, illegalen Ausländern fest und wenn ja, aus welchen Herkunftsländern stammen diese Personen?
2. Wurde die Polizei, bzw. das Grenzwachtkorps beauftragt, die Überwachung an den Grenzen und den grenznahen Gebieten zu verstärken bzw. verstärkt Inlandkontrollen durchzuführen?
3. Welche Massnahmen sind seitens der Regierung vorgesehen, einer allfälligen verstärkten Einreise von illegalen kosovarischen Staatsbürgern zu begegnen? »

23. Februar 2015

SVP-Fraktion